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 投资者关系活动记录表  

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研       □分析师会议 

□媒体采访           □业绩说明会 

□新闻发布会         □路演活动 

现场参观 

其他     投资者线上交流会     

参与单位名称及

人员姓名 
共计 24 家机构，26 名参会人员， 

详见附件《与会清单》。 

时间 2020 年 6 月 9 日-12 日 

地点 深圳市坪山区坑梓街道金沙社区锦绣东路 23 号新产业生物

大厦一层展厅会议室 

上市公司接待人

员姓名 副总经理兼董事会秘书 张蕾 

投资者关系活动

主要内容介绍 
本次交流活动主要交流内容如下： 

问：公司新推出的高速化学发光免疫分析仪 Maglumi X8 的

亮点、定位、推广情况？ 
答：Maglumi X8 亮点有：（1）测速快：测速高达 600t/h，全

球最快，拓展后可达 2400t/h。（2）高通量：样本位 300 个，

试剂位 42 个，最高离机测试数 2800 个。（3）检测准确性高：

采用纳米磁珠包被技术、管式直接化学发光、一次性吸头

（TIP 头），杜绝交叉污染、多重磁分离、重混匀清洗技术。

（4）智能化：可互联同型号仪器、生化仪、电解质分析仪；

可互联全实验室自动化系统（TLA）；简约舒适化软件界面，

操作便捷；智能化耗材装载方式，智能化信息监控系统。

Maglumi X8 主要面向大型终端，未来随着传染病的菜单完

善，前景较为可观。 
 
问：公司新推出的Maglumi X8 是否需要重新研发试剂？ 
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答：公司的化学发光试剂产品在所有自产化学发光免疫分析

仪上是通用的，无需重新研发。 
 
问：业内大部分公司仪器采取投放模式去拉动试剂消耗，而

公司是采取销售模式，是否因此在销售收入增速上落后于同

行？公司未来仪器投放模式是怎样的？ 

答：公司仪器采用销售模式短期内会使收入增速略逊于同

行，但公司并不推崇盲目地大量铺机器，且倾向于根据终端

实际检测需求去安装适合的机型。未来公司面对优质客户，

公司也将采取更为灵活的销售模式。 
 
 
问：印度市场收入快速增长的原因是什么？  

答：一个是公司在印度新设立了子公司；二是公司开展了很

多中小型产品推介会，有一定的宣传示范效应；三是公司在

印度已取得部分产品注册证，后续随着试剂菜单的完善，也

将逐渐步入收获期。 

 
问：两票制对公司的影响？  

答：公司在国内市场不设总代，属于天然的“两票制”，未来

即使推行“两票制”，对公司的影响也相对较小，但“两票制”

的全面推行将缩减流通环节，从而可能降低医疗器械的终端

价格，进而降低经销商的价格，并向上传导至最终的医疗器

械生产商，导致医疗器械生产企业的销售价格的下降，从而

可能导致公司产品价格下降、经营业绩下滑的风险。 

 
问：公司不设总代的原因是？ 

答：公司希望价格通过代理商直接传导到医院等终端，减少

中间复杂的环节；此外公司也能够为装机终端提供更全面的

服务；未来在试剂上量和试剂菜单的完善方面会更有主动

权。 
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问：公司毛利率较同行高是否主要是原料的原因？  
答：一方面，公司仪器为销售模式，因此仪器未计算到试剂

成本里的。另一方面，从产品类别来看，肿瘤、甲功等高值

项目和特色项目是公司的强项，相对于传染病项目的创利能

力高。此外，试剂规模化生产使成本进一步降低。 

 
问：降费集采是否给公司带来了相应的价格压力？ 

答：目前公司尚未感到价格压力，近三年试剂的平均单价较

为稳定。一方面从试剂项目来看，2018 年开始，公司保持了

平均每年拿约 10 个试剂注册证的速度，随着新的高附加值

项目的推出和规模化生产也可以消化部分价格带来的成本

压力。另一方面，降价集采，也是国产品牌替代进口的重要

机遇，若把握机遇成功进入更多大型终端，价格的下行压力

也会被试剂量消耗量的增加带来的收入增长消化一部分。 

 

问：未来公司的产品线布局？ 

答：公司现阶段主要专注化学发光领域。 

试剂方面：近两年公司发光试剂平均每年拿证约 10 个，储

备的发光试剂项目截止 2020 年 1 季度末有 31 个试剂已取得

注册检验报告，进入药监局审核阶段。 

仪器方面：X 系列的新机型将不断推出，以满足不同终端的

需求，替换老机型。 

生化产品：公司在布局大型和小型生化仪器，可连接 X8 高

速发光。生化试剂未来也将有新试剂陆续获证。 

附件清单（如有） 详见附件《与会清单》 
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附件： 

与会清单 
序号 机构名称 序号 机构名称 

1 中信建投 13 华富基金 

2 中欧基金 14 华安证券 

3 正亨投资 15 华安基金 

4 长城基金 16 恒泰证券 

5 裕晋投资 17 国投瑞银 

6 于翼资产 18 国海证券 

7 深圳望正资产管理 19 广发基金 

8 瑞银资产管理 20 工银瑞信 

9 人保养老 21 高毅资产 

10 景顺长城基金 22 富国基金 

11 嘉实基金 23 大成基金 

12 华商基金 24 JP MORGAN 
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